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65%駐港日企指國安法無礙生意
調查揭較上季升10.7點 運輸零售業務轉好

粵港「國球」緣
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攬炒派抹黑聲稱國安法影響香港的營商環境，將令愈

來愈多外資離開香港。這一謬論近日不斷被外企「打

臉」。繼香港美國商會新任主席Jessica Bartlett日前表示

未見美資在國安法出台後有走資情況後，日本駐香港領事

館昨日公布的最新香港營商環境調查也顯示，在香港的日

本企業中僅有9%認為國安法對生意有負面影響，認為對生

意沒有影響的比率，較上季上升10.7百分點至65%。

●香港文匯報記者 莊程敏

去年1月，我從工作和生活了20多年的香港調
回廣州，工作環境變了，但唯一不變的是我對乒
乓「國球」的熱誠！小小銀球牽動一幕幕粵港兩
地人和事，也時常縈繞在心頭。

在港工作期間，我先後寫了《中聯辦人與港人
的「國球」情懷》、《香港「國球」熱》兩篇文
章在香港文匯報上發表，表達了中聯辦人和香港
同胞共同喜愛「國球」的真實情感，也抒發了我
酷愛「國球」的執着情懷。文章發表後，引起了
一些香港和內地讀者的共鳴，有些朋友還不時追
着我要寫完《國球》三部曲！

為此我也常常自問，是否已經「江郎才盡」
了？還能再寫一篇《國球》嗎？由於當時適逢我
要調回內地，這件事就擱置下來了。直到我調回
廣州後經歷了幾件事，才激發起寫《國球》第三
篇的思考，我想可以嘗試寫寫「粵港『國球』
緣」。

第一件事是去年4月至5月我回香港出差時，有
幾位昔日的老球友和好朋友，如香港乒乓球隊陳

江華總教練（4屆香港冠軍）、南華乒乓球會曾文
進會長、李偉斌律師、東華三院劉漢長醫師、上
證所香港張斌總代表等，非常熱情地邀我球聚和
飯聚，再續「國球」誼，令我油然生出粵港「國
球」緣的情感。特別是陳江華總教練專門來指點
我的球技，還和家人與我餐敘，令我感受到重回
香港「家」的溫暖！

第二件事是我回到廣州後因機緣巧合，認識
了在粵的中國顆粒大聯盟（原長膠大聯盟）總
會會長黃建疆（2屆世界元老賽冠軍）、6屆全
國長膠冠軍雷磊磊、草根長膠發球王段新生等
高手。經向他們討教，我突破了自己的技術瓶
頸，並對「國球」球技有了新的認識。其中的
「準確判斷，快速移動，合理擊球，迅速還
原」道出了長膠競技的要訣。另外，為加強進
攻性，我練習了反手刮打技術，套路是可發下
旋短球到對方正反手位，迫使對方回下旋球到
我方反手位，則可刮打到對方的幾個點；如果
對方回球到我正手位，則可用撞擊扣殺，這樣
過去的球比較有威脅。這些長膠名師教導的要
領，既提高了我的乒乓球水平，也激發了我完
成《國球》三部曲的熱情。

第三件事是被邀請參加廣州市乒協的日常訓

練。我調回廣州後，廣州市乒協陳建華會長和張
樺會長邀請我參加乒協周一和周三晚上的乒乓球
訓練。廣州市乒協正努力打造成全國最好乒協之
一，曾培養出7屆全國「市長盃」冠軍楊浩明，還
有女子分齡混合團體賽全國冠軍羅小娟等著名球
手。在這裏，我認識了大批乒乓球高手，有退休
的機關幹部，也有一些退役的專業運動員及市民
愛好者，他們忘我訓練、奮力拚搏的精神，讓我
切身感受到「國球」的受歡迎熱度。「市長盃」
乒乓球賽已成為廣州市乒協的招牌比賽，每年吸
引大批「國球」高手參賽。我在香港工作期間，
亦曾以香港中聯辦名義，兩次參加廣州「市長
盃」乒乓球賽，結識了許多在粵的「國球」高
手。

如果說，我在香港時因「國球」而結交了陳
江華、曾文進、李偉斌、劉漢長、張斌等一班
好球友，並與來港參加「香港乒總盃」的雷磊
磊建立了亦師亦友的關係。那麼，我調回廣州
後，又因為「國球」結識了黃建疆、段新生等
著名教練，以及廣州、深圳、東莞、揭陽等廣
東乒乓球界的大批球友，並與其中許多人成為
了好朋友，譜寫了一段粵港「國球」緣。特別
是去年有一次陪同中國顆粒大聯盟黃建疆總會

長等一班長膠高手，應香港區潮人聯會王勤發
副會長之邀到其家鄉廣東揭陽進行聯誼賽，吸
引了當地眾多乒乓球高手參賽，以及大批愛好
者來觀賽，令我感受到「國球」在民間的巨大
影響力。我被他們對乒乓球的熱誠和執着所感
染，也體會到國家隊能長盛不衰、佔據國際
乒壇首要位置的原因。因為，它不但是粵
港同胞，也是全國人民包括你我他
都熱愛的「國球」！

廣東聯絡部 梁雄

●「萬和盃」2019年中國乒乓球協會會員聯賽。
作者供圖

香港文匯報訊（記者 郭家好）財經事務及庫務局局
長許正宇昨日在民建聯立法會議員李慧琼的《慧聲
Online》直播節目上指出，從香港去年的IPO（首次
公開募股）額及資金流入可見，海外資金對香港金融
市場的信心充分，但香港要思考如何將金融優勢放
大，並認為香港在金融科技方面大有作為。
許正宇表示，整體來說香港的金融發展良好，去年的
IPO額近4,000億港元，排全球第二位；資金流入方面
去年第二季度及第三季度有差不多超500億美元流入；
每日成交量去年和前年相比有約一半增長。他指，海外
資金對香港金融市場的信心充分，加上香港作為匯聚內
地及海外資金交匯點，很合適讓公司落腳，但認為香港
要思考如何將金融優勢放大，令實體經濟得益。

獲批項目可一次資助10萬
他又指，香港是綜合型國際金融中心，認為在金融科

技大有作為，「現時香港同時懂Fin（金融）及Tech
（科技）的人不多」，因此需要創造市場空間，希望金
融機構與金融科技公司一同合作。為此，局方推出「拍
住上」資助計劃，每個獲批的概念驗證測試項目一般可
獲最多10萬元的一次性直接資助，若有關測試項目涉及
跨金融界別或跨境應用等更複雜、廣泛的領域，則可獲
最多15萬元的資助額，下月底即可申請。
他並提到，金融離不開監管，當局最近就監管虛擬
資產交易平台進行市場諮詢，希望強化香港作為資產
管理中心的地位，吸引優質的虛擬資產交易平台在香

港落腳。

人口普查撥3400職予失業人士
失業問題方面，許正宇表示統計署今年會進行人口

普查，當中撥出3,400個不同類型的職位予失業人士，
目前有約2,000名失業人士申請，申請日期亦延長至下
月初。他指出，該些短期職位並不包含在政府的3萬
個創造職位內。
針對青年就業，許正宇指當局推出兩個千人計劃，

第一個千人職位是針對金融科技公司，透過數碼港負
責執行，目前受惠企業差不多逾九成是中小企，而得
到工作機會的人士逾三成是約30歲的青年，大部分未
夠3年工作經驗。他認為該計劃能幫助青年增加興趣
從事金融科技，並就此入門。
另一個是千人計劃是跨金融行業，即證劵業、銀行

業、保險業、會計師樓等，創造一些短期職位，讓青
年有機會進入一些機構工作。他表示，該計劃成果很
好，目前已經滿額。

香港文匯報訊（記者 倪思
言）86名建制派區議員發起
聯署，要求特區政府盡快落實
區議員宣誓安排。民建聯立法
會區議會（第一）議員劉國勳
及多名建制派區議員昨日與民
政事務局局長徐英偉會面反映
有關要求，並建議成立監察委
員會、訂立違誓罰則，及收回
部分區議會活動的撥款審批
權，將區議會撥亂反正。劉國
勳引述徐英偉指，當局會積極
考慮及研究收回一部分的撥款
權力。

盡快修訂宣誓條例
劉國勳在會上代表86名建

制派區議員讀出聯署聲明，
促請特區政府盡快修訂《宣
誓及聲明條例》和《區議會
條例》，取消違反誓言的區
議員資格。聲明中提到，攬
炒派在過去一年不斷玩弄政
治，蓄意跟中央和特區政府
對抗，並利用議會抹黑國家
和政府，多次侮辱官員和拒
絕官員出席區議會，使區議
會失去效能。

劉國勳指，區議會
作為重要的地區諮詢
組織，但攬炒派卻罔
顧民生，令區議會失
效。他認為政府應盡
快修訂相關法例，並
安排由徐英偉或更高
層的官員為區議員進
行監誓。同時，他促
請當局成立監察委員會，監
督區議員的違誓行為。
被問到修例是否具追溯

力，劉國勳表示，一般而言
修例會在刊憲後生效，但過
去區議員參選時亦要簽署擁
護基本法及效忠特區的聲
明，會要求局方研究有關宣
誓條例所規範的時間範圍，
並呼籲區議員在宣誓後要遵
守規條，勿嘗試挑戰法律底
線。

要求收回區會撥款權
民建聯深水埗區議員劉佩

玉指，攬炒派在過去一年主
導區議會，他們不但提出越
權議程，而且在會議上禁錮
官員，問題嚴重。她指，區

議會每年獲政府批出逾4億元
的款項，但大部分在過去一
年被攬炒派濫用，甚至用作
反中亂港的政治工作，要求
當局認真把關，並重掌撥款
權。
自由黨九龍城區議員何顯

明亦提到，攬炒派申請的撥
款十分離譜，舉例如漂白水
一支50元、義工每小時薪酬
60元，質疑他們濫用公帑，
而且當中有「圍標」之嫌，
要求政府相關部門調查。
劉國勳透露，會上有向局
方表達地區運用政府撥款的
情況。他引述徐英偉指，
當局會積極考慮及研究
收回一部分的撥款權
力。

昨日，日本駐香港領事館、日本貿易
振興機構JETRO及香港日本人商

工會議所聯合發表《2020年第四季香港
營商環境調查》。

擔憂減 生意勝預期
結果顯示，日本企業對香港國安法的

關注程度明顯降低。去年7月公布的調
查結果，當時對香港國安法感到「非常
擔憂」或「擔憂」的日本企業有65%，
而今次調查僅為54.4%，較上一次減少
了12.4個百分點；而在這些表示擔憂的
日本企業中，有46.4%是擔心香港的社
會穩定會受影響，擔心外資撤離及損害
香港作為國際金融中心的地位分別為
27.2%及38.4%。
即便如此，日本企業在本港的生意情

況也比預期好。對於去年第四季的業務
表現，有35.1%受訪企業表示較上一季

度有好轉，主要見於運輸及倉務業，以
及飲食及零售業；有18.1%及3.4%的受
訪企業則分別指生意「轉差」或「輕微
轉差」，佔比較上一季度有所回落，主
要見於旅遊及酒店業。

逾半認為營商環境不會大變
營商環境方面，49.5%受訪企業認為

目前的營商環境較去年「嚴重轉差」或
「轉差」。不過多數與香港國安法無
關，有79.8%受訪企業認為，生意表現
轉差的最主要原因是新型冠狀肺炎導
致，有8.6%受訪公司認為受到中美緊張
局勢拖累，僅1%認為是香港政治動盪導
致。展望未來一年，有55.8%的受訪日
企認為營商環境不會有大改變。
今次調查於本月4日至8日進行，主辦

機構向共638間在港日本企業發放調
查，並獲266間企業回覆。
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財庫局推「拍住上」資助
許正宇：金融科技大有作為

香港文匯報訊 據中新社報
道，香港美國商會主席巴特利特
（Jessica Bartlett）日前表示，香
港國安法生效後，未見大量美資
撤離香港，企業會根據自身發展
戰略決定去留，很多投資者仍看
好香港市場。中國外交部發言人
趙立堅昨日對此表示，事實已經
並將繼續證明，香港國安法為保
持香港良好營商環境，鞏固提升
香港的國際金融、貿易和航運中
心地位帶來了重大利好。「此前
針對香港國安法的一些無理質疑
和猜測也不攻自破。」
在當日例行記者會上，有記者

問，香港美國商會主席巴特利特表
示，香港國安法生效後，未見大量
美資撤離香港。企業會根據自身發
展戰略決定去留，很多投資者仍看
好香港市場。外交部對此有何評
論？
趙立堅回應稱，香港美國商會此

前發表的一份調查報告顯示，絕大
部分受訪商會會員表示，香港在未
來三年內仍會是他們的地區總部。
接近六成受訪企業已經或計劃在粵
港澳大灣區開展業務。不少企業認
為大灣區巨大的消費市場將為利潤
增長提供重要機遇。香港美國商會
報告和相關負責人表態再次說明香
港國安法是維護香港長治久安和長
期繁榮穩定的「定海神針」，為包
括美國企業在內的國際投資者提供
了更安全、穩定、可持續的投資環
境和更加光明的合作前景。此前針
對香港國安法的一些無理質疑和猜
測也不攻自破。
趙立堅進一步指出，事實已經並

將繼續證明，香港國安法為保持香
港良好營商環境，鞏固提升香港的
國際金融、貿易和航運中心地位帶
來了重大利好。中方將一如既往歡
迎各國工商界在香港繼續發展並取
得更大成功。

●有35.1%受訪企業表示運輸及零售業等業務轉好。圖為中環驚安之殿堂
DONDONDONKI舖位。 資料圖片
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86區員聯署促DQ違誓區員

● 許 正 宇
（中）昨日
出席李慧琼
（左）的直
播節目。
短片截圖

●建制派人士聯署促政府盡快完成宣誓
修例工作。 香港文匯報記者倪思言攝

註：由於四捨五入，部分數字相加總數非100％


